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特首：收回粉岭高球场 32公顷地 无碍办国际赛

   【大公报讯】记者龚学鸣
报道 
   特区政府向城规会建议将
粉岭高尔夫球场部分用地用作
兴建公营房屋用地，惟本月初
临时修订为“未决定用途”地
带，引起社会讨论。行政长官
李家超昨日出席行政会议前表
示，特区政府会聆听市民的不
同意见，但不论最终决定如
何，都会按照法定程序于 9 月
收回 32 公顷土地。他强调，
此举并不影响举办大型高尔夫
球赛事。前规划署署长凌嘉勤
指出，支持政府收回当中部分
土地兴建公共房屋，认为粉岭
高球场余下 140 公顷土地仍可
用作举办高尔夫球赛事。他并
批评哥球会寸土不让的立场过
于极端。
   李家超：按程序在９月收
回

　　李家超指出，有关高球场
收回建屋的计划是上届特区政
府的决定，当时已进行过广泛
咨询及激烈讨论。而上届特
区政府已经作出决定，现时是
按照程序推进。他又说，每位
香港市民都享有表达意见的自
由，特区政府会在聆听意见后
作决定，但强调无论最后决定
如何，都会按程序在 9 月收回
其中 32 公顷土地。
　　他又说，此举并不影响举
办国际高尔夫球赛事，土地收
回后将开放予公众使用，如需
举行赛事，政府亦乐意提供土
地予赛会，包括作停车泊位或
推广接待服务等。
　　李家超续说，现时粉岭高
尔夫球场有两个 18 洞世界级
场地以及一个 10 洞的旧场，
特区政府经评估后，认为已经
满足举办大型赛事的需要。

　　前规划署署长凌嘉勤昨日
在一个电台节目表示，支持政
府收回当中部分土地兴建公共
房屋，形容哥球会以寸土不让
的策略来商讨，质疑对方没有
利用时间来研究，一旦政府真
的要收回用地后，他们可以继
续维持举行赛事。
　　凌嘉勤说，本港房屋供应
紧张，整个高球场占地 170 公
顷，相等于约 8 个维园面积。
政府建议收回当中 32 公顷土
地，相当于 1.6 个维园，当中
不足 10 公顷用以建屋，余下
土地则用于保育，以及配合哥
球会的需要。
　　凌嘉勤：可与上水配合发
展
　　凌嘉勤指出，在土地资源
的角度上，寻觅土地兴建房屋
除了考虑空间外，亦要讲求位
置。高球场 32 公顷用地接近

现有上水新市镇，附近有许多
配套设施，如北区医院，附近
的清河邨本身亦有社区设施，
发展起来可以产生协同效应，
补足现时清河邨未完善的设
施。
　　凌嘉勤又说，收地提出多

年，哥球会应研究如何在收地
后继续举行赛事，并非一面倒
反对建屋。他强调，高球场的
土地原属政府，当局要收回建
屋，毋须再走徵地、拆迁等程
序，符合政府希望达成的发展
时间表，又有相应规模的土地
供应，强调没有其他替代方案。

鼓励改划私地 助青年“上车”

台民众抗议日排放核污水 批蔡

“媚日”

  【大公报讯】据
新华社报道
   13 日上午，台
湾多个团体近百人
在“日本台湾交流
协会”所在地举行
记者会，抗议日本
核污染水排海计划
危害食安环境。
　　“福岛核废水
危害食安！”“反
对核污染水！日本
不负责任！”活动
现场，各团体代表
先后发言，高呼口
号，并向“日本台
湾交流协会”递交
抗议信。
　　抗议信指出，
日本排放核污染水
入海将严重危害海
洋生态环境和食品
安全。与会团体坚

决反对进口日本
“核食”、反对日
本排放核污染水。
　　两岸和平发展
论坛召集人、劳动
党主席吴荣元表
示，日本排放核污
染水的危害是非常
严重的，民进党当
局却只表示“遗憾”
或“关切”。台湾
民众不仅要抗议日
本排放核污染水入
海的错误作为，也
要谴责双标、软弱
的民进党当局，守
护台湾食品与环境
安全。
　　去年 2 月，民
进党当局不顾民众
强烈反对，宣布开
放禁止输台逾 10
年的日本福岛等五

县市食品进口。当
年 9 月，台口生福
利部门相关单位在
来自日本群马县的
蒟蒻粉中检出含微
量辐射。
　　统一联盟党主
席戚嘉林表示，对
于日本极不负责任
的行径，周边国家
和地区纷纷表达抗
议和谴责，民进党
当局却默不作声。
所以，我们在此代
表台湾人民，坚决
反对日本排放核污
染水的错误行为。
　　《观察》杂志
发行人纪欣说，希
望日本悬崖勒马，
不要做出危害世界
生态安全的错误行
为。

　 【大公报讯】记者王亚毛
报道
   私人兴建资助出售房屋先
导计划“乐建居”，除了由政
府提供土地公开招标外，亦鼓
励私人发展商申请改划私人土
地兴建资助房屋单位，政府会
对住宅部分用地收取市值三分
之一的优惠地价，非住宅部分
则收取十足市值地价，但对于
未售出的单位不会再回购“包
底”。
　　房屋局局长何永贤表示，
政府会为私人发展商提供地价
优惠，而发展商在接获房屋局
局长通知，批准有关私人兴建
资助出售单位的售价后，须在
指定的时限内一次过推出发展
项目内所有单位发售。
　　政府不“包底” 确保单

位质素。
　　先导计划将依循当时居者
有其屋计划和房屋政策所采用
的资格准则和转让限制，何永
贤表示，在“私人土地形式”
下，若个别发展商希望以他们
所拥有的土地协助特定目标群
组，例如帮助青年达成置业愿
望，政府亦会容许发展商在居
屋的资格准则之上作出微调。
　　早前私人参建居屋曾出现
质素参差的问题，何永贤表示，
为保证资助房屋质素，政府或
房委会不会向发展商回购未售
出的单位，发展商要设计好产
品，在设计和质素上符合市场
要求，她相信有关做法可提供
更大诱因，鼓励发展商致力确
保单位质素，借以保障销情和
维护商誉。同时，政府亦要求

发展商须聘请一个独立检查人
士进行楼宇的最后验收工作。
　　在按揭安排方面，发展商
可在他们认为合适的情况下，
自行向准买家提供按揭安排。
政府亦会与香港按揭证券有限
公司商讨能否为先导计划项目
的私人兴建资助出售单位买家
提供按揭保险，让他们能向银
行取得更高的按揭成数，帮助
买家“上车”。
　　房屋协会表示，过往曾有
先例，协助其他机构处理资助
出售房屋的申请及资格审核工
作，对政府此次的先导计划，
目前已初步与政府磋商并乐意
在处理市民申请事宜方面给予
协助，房协相信有助实践“提
量、提速、提效”的建屋目标，
配合市民的住屋需求。

图：特首李家超表示，收回 32 公顷土地，粉岭高球场仍有能
力举办国际大型赛事。

港交所主席：双柜台模式有助确保市场保持增长

　中新社香港6月14日电 (记
者 戴小橦 )
   6月14日，香港交易所(港
交所 ) 上市 23 周年庆祝典礼
在香港举行。港交所主席史美
伦表示，相信将在下星期推出
的“港币—人民币双柜台模
式”( 双柜台模式 ) 有助确保
市场保持增长和创新。
　　香港特区政府财政司司长
陈茂波在致辞中表示，港交所
一直是特区政府的忠实伙伴，
是香港成功发展为国际金融中
心的积极贡献者、参与者和见
证者。下星期将会推出双柜台
模式，允许投资者选择以港币

或人民币交易同一发行人的证
券，并可在港币柜台及人民币
柜台间进行跨柜台交易。下一
步，将加紧推动把人民币柜台
纳入股票市场交易互联互通机
制下的“港股通”之内。
　　史美伦指出，香港金融市
场历经风雨后不断前行，在港
交所上市的公司数量从最初
的约 800 间增长至目前的近
2600 间，港股总市值更增长 7
倍至约 35 万亿元 ( 港币，下
同 )，现货市场日均成交额由
127 亿元增长至去年的 1250
亿元。港交所将会为未来发展
做好准备，不断完善港交所的

基本措施及研究新产品，希望
成为亚洲领先的衍生工具和交
易所买卖基金 (ETF) 中心。
　　港交所行政总裁欧冠升表
示，港交所下周将推出“双柜
台模式”，但因为市场有升有
跌，首日成交量未必显著。
他说，新模式是一个长期的战
略，显现成效需要时间，目前
有 24 间企业已经决定参与新
模式，从发行人和市场参与者
两方面来看是双赢。而作为全
球领先的国际金融中心，香港
已为全球投资者提供熟悉和信
赖的环境，未来会继续促进产
品的多元化。

图：台湾多个政党团体 13 日在“日本台湾交流协会”前抗议日
本排放核污染水。\中评社


